
臺北市信義區信義國民小學學生家長會第二次家長委員會會議紀錄 

受 文 者 110 學年度 25 位家長委員 
發文日期 中華民國 110 年 12 月 28 日 

發文字號 北市信家字第 1101228001 號 

會議事由 召開 110 學年度第二次家長委員會 

會議時間 111 年 01 月 07 日(星期五) 18:30~19:30 

會議地點 本校新大樓一樓會議室 

會議主席 簡君珊會長 應出席人

員 

110 學年度家長委員 25 位 

邀請列席 無 

注意事項 依【臺北市中小學校學生家長會設置自治條例第 14 條】：召開家長委員會須有應出

席人員過半數之出席，始得開會；並經出席人員過半數之通過，始得決議。 

會議議程 

一、會議開始 

二、主席致詞並說明大會議程 

三、會務報告 

四、財務報告 

五、提案討論 

1.兒童節禮物。 

說明：依【臺北市信義區信義國民小學學生家長會財務處理辦法第５條第３項】辦理 

2. 臨時動議。 

六、散會。 

一、應到人數：  25 人、實到人數： 23 人 (含委託 1 人 )、缺席人數  2 人   

※ 出席簽到表及委託書如附件 

出席人數已超過半數１３人，主席宣布大會開始。 

 

二、主席致詞： 感謝委員們參與 110 學年度第二次的家長委員會議，電子白板上有今日的議程

跟會務報告，請大家看看有沒有什麼問題提出，接下來就先為各位委員報告這學期家長會行事

曆我們參與的內容。 

 

三、會務報告： 

1 家長會行事曆介紹：. 

＊十月 

  10/14 餐委檢餐正式開始。 

  10/28 體表會 

其伶:體表會結束後，學校有發一個連結請家長提供意見給學校參考。請問學校收到意見後有做

回覆的動作嗎？ 

會長:再與學校確認後，告知。 

怡伶:學校的直播鏡頭固定一個畫面，還有 LAG，畫質真的很不好，希望未來可以改進。 

會長:當天直播，除了固定鏡頭，還有一個有導播機切換畫面的影像比較好。當初直播機學校沒

有經費，今年是用學校很少的經費，加上學校找家長友情贊助去完成。學務主任有告知，這不

是常態，因為不確定是不是每年都有辦法有贊助。未來可以討論家長會是不是要編列預算協助。 

慧雯:下學期園遊會會舉辦嗎?希望不是與兒童節一起，這樣又會少一個活動。  

會長:校務會議 1/19 時校方會再做說明。 

明恒:希望學校能把校務會議的內容提前告知，會後的整理記錄也應該公告，之前已向校方提出

需求，但都沒有拿到。 

叔妤:希望學校提供會議細項、行事曆等,讓與會人員能提前準備內容參加會議，像是比賽與考試

週撞期的事情也許就能在會議上提出避開，這些都需要事先先過目過內容，在會議上才有機會

提醒校方。 

伊平:會前、會後的會議內容本來教師會都有，不是需要麻煩學校再另外準備給我們的。 



會長:會再跟學校說明，請他們在開會前先把會議內容給我們，讓我們參與校務會議時能夠有參

與感。 

＊十一月 

  11/4 全校流感疫苗接種 

    11/8 兒童節禮物票選 

    11/8-11/19 個學中心募集 

    11/15-11/30 行政組協助募款 

    11/23 11/30 EQ 入班 

    11/29-12/3 書香原民文物展 

    11/30 一、二年級燒燙傷體驗 

＊十二月 

  12/1 辦理志工保險 

    12/7 12/14 六年級 EQ 入班 

    12/10 兒童節衣服尺寸套量(幼兒園有請家長做尺寸確認協助)  

    12/11 吉官講座 

    12/14-12/24 聖誕襪活動 

彤芸:小朋友收到的襪子裡面禮物很少，感覺很失望。 

佑寧:有家長反應小朋友收到的襪子裡面沒有禮物或很少，可能是放禮物時有遺漏也可能是孩子

未拿回時有同學順手拿走了，如果沒有拿到禮物可以回家長會領取。 

會長:現在孩子的物質都很豐富，以前直接每人發一枝鉛筆一顆糖當禮物，孩子會難免嫌棄。當

孩子掛了襪子，期待，然後拿到一個小東西，常常都是開心的，重點都是過程；在過程中，引

導孩子感恩、在期待落空時反思，給孩子一個學習的歷程。 

彤芸:活動內容要表達的意涵不清楚，日後希望這部分做得更清楚喔。 

慧雯:聖誕襪活動已持續三年，希望有點變化。 

怡伶:參加的孩子們很開心。 

  12/15 一年級心臟篩檢 

    12/28-1/7 兒童節衣服尺寸加購確認 

＊一月 

1/6一、四年級健康檢查(因為牙齒與耳朵上次健康檢查時因為疫情較嚴峻，所以沒有做。

最近疫情趨緩所已趕在學期末前補做檢查)  

    1/7第二次家長委員會 

    1/11 志工活動 

    1/14 課後社團、快樂班、照顧班結束 

    1/20 休業式(正常上課) 

 

110 學年度第二學期 行事曆 

01/24-02/09 寒假課後班 (小學半天) 

01/25-02/08 寒假冬令營 (幼兒園全天) 

02/11(五)開學 

02/26(六)~02/28(一)和平紀念日連假 

04/02(六)~04/05(二)春假 

04/21(四)、04/22(五)期中考 

05/31(二)、06/01(三)畢業考 

06/03(五)~06/05(日)端午連假 

06/21(二)、06/22(三)期末考 

06/30(四)休業式 

 

四、財務報告 



    

109學年 定存 活存 現金 合計

10/07交接餘額 一般 200,000 730,599 3,628    934,227      

專款 0 256,073 2,209    258,282      

110學年 定存 活存 現金 合計

01/04餘額 一般 400,000        823,569  19,803  1,243,372   

專款 100,000        176,956  22,409  299,365      

募款收入 一般 254,390        

01/04總計 專款 65,800          

合計 320,190        

110-1家長會費收入 總計 94,080    
＊迄今募款收入約 32萬 

＊迄今總計收入約 42萬(含募款、會費、其他) 

＊迄今總計支出約  7萬 

(含 1月支出畢旅專款 24,800、志工活動 20,000) 

＊12月財務報表公告於家長會官網 

＊家長會的財務報表明細會上傳到家長會官網。 

＊兒童節禮物 150 元/人(衣服 3 月底發放) 

立人:前會長當初有建議－如果孩子參加校外比賽得名次，可以從家長會申請獎金，但這部分一

直沒有實行，為什麼？ 

伊平:之前樂樂棒球隊去校外參加比賽的時候有曾經實施過，當時是家長會去看比賽，在當場提

供飲料作為獎品。 

會長:會先去瞭解之前實施的方法，看是主動發放還是需要孩子提出申請，這部分會在去調閱之

前的紀錄來審視是否有更細節的做法。 

叔妤、亞君:EQ手冊，在高年級孩子的學雜費記得有納入，為什麼還是從家長會這裡支出? 

會長:之前都是在家長會編列預算，由家長會統一採買。 

亞君:學雜費的部分可能還需要再找收據出來確認一下是否有收款 EQ的手冊。 

會長:如果有的話，再請提供確認。 

 

五、提案討論 

1. 兒童節禮物 

  兒童節禮品 製作衣服 每件 150 元 ，顏色為【中藍+果綠領】 

  提請表決【與會 23 人全數通過】 

  衣服圖案先提供草稿，目前還在設計階段,完成後會再給大家過目。 

2 臨時動議 

立人：想了解學校對於推動雙語實驗小學的意願，似乎很多國小都有在做，感覺我們學校較不

積極，希望由家長會去建議學校。  

欣穎：信小已經有提出申請雙語實驗小學，目前在１〜３年級的一些科任課是用英文來做教學 

例：美術課、音樂課……等。也可以向學校要資料，把去年會議紀錄調出來做更詳細的確認。 

清敏:想了解學校有無設置資優班的計畫。 

明恒：學校感覺不太願意公開很多校務資訊，只有參與開校務會議的人才比較清楚，建議學校

要將內容放出來讓大家都能看到。這樣大家才能給建議，提出新內容、新活動。 

俋廷：①小孩進國小三年，每次體表會進場都以「國家」為主題，每年只是更換國家而已，讓

人感覺學校沒有新意，不積極辦活動。 

②其他小學如：吳興－扯鈴、興雅－國樂，是他們學校的特色，我們之前也有樂樂棒球隊，但

現在又解散了，看不出信小的特色為何。 

③學校因為現在沒有兒童朝會，所以頒獎都用錄影的方式播給孩子觀看，請問有照片能提供嗎？

家長們都是用手機畫面截圖孩子們上台領獎的照片。 



④學校老師與各處室間的資訊傳達是否有問題？孩子要繳作品參展的時候，班導常常都不清楚

是哪裡的活動，作品要繳去哪裡，希望學校方能跟老師之間的消息傳達更明確。 

欣穎：徐校長上任時取消了例如像小廚房、樂樂棒校隊⋯，當初校長的說法是因為剛上任對信小

還不熟悉，需要先對學校做全面了解，四年過去了，沒有後續的討論，感覺孩子的舞台越來越

少了。 

慧雯：學校辦活動越來越消極，活動愈來愈少，在校務會議中我們希望六年級西餐禮儀或其他

活動不會被取消，希望會長向校方建議並提醒，用力表達我們的聲音。 

叔妤：希望我們就從下一次的校務會議開始，能夠在開會前就先拿到會議議程內容，讓我們有

時間能夠準備開會內容，把家長會的聲音持續傳達給校方，要讓校方改進、進步就需要群體的

力量來發聲才能有所改變。 

會長：頒獎照片學校都有人負責拍照，會再跟學校確認一下照片放在哪裡，也可能僅是還沒及

時放上官網。此外，也會再提醒學校，很多校務除了做之外，也希望能把做的事情公開地說出

去，讓更多人知道學校正在做什麼、規劃什麼。就像雙語實驗小學的推動，其實已經有在進行，

應該讓更多的家長知道。 

佑寧:現在一、二年級還有要背古文(弟子規)嗎?因為覺得內容不合時宜所以有打去教育局請他

們來關注，請學校不能要求孩子一定要背頌類似古文，且佔用上課時間做經典會考也影響孩子

的受教權。另外，也希望大家可以將對學校的要求更具體化－覺得這個活動不好，那麼什麼樣

的活動可以來替代，給學校一個方向也許他們才會更清楚知道我們要什麼。也希望我們能一起

站在最前端一起參與規劃。 

天樺：針對國語不好的低年級學童，以前有志工協助，現在是不是都取消了?數學考卷除了某些

關鍵字，並沒有全篇標注注音且字小，可能會影響學童作答。 

雅婷：目前注音志工可能無法進校，下半年可能仍是如此。 

明恒:之前，每個學期會提供給家長「提案單」，對於學校有什麼想法都可以填在單子上，家長

日的時候收回，蒐集各家長的意見。之前就在提案單上提過關於社團報名系統很爛的事情，後

來隔年學校就更換系統了！提過希望這個方法可以持續下去，也藉由這個方式讓學校聽到大家

的聲音。 

哲雯：疫情時代，應該要有因應疫情的新模式，不以疫情為理由。聖誕襪活動感覺有點倉促，

希望孩子是能透過活動了解到聖誕節的精神。 

會長:因為疫情的關係，我們缺少了很多面對面的機會，很多問題因為沒有管道直接面對面傳

達，以致事情好像都卡住了！接下來會跟學校說明這個狀況，請他們安排不論是線上或是直接

面對面的會議，讓家長會與校方之間有良好的溝通管道，感謝各位家委們提供的寶貴意見。 

 

六、散會。 

                                                                      

                                      
 

中華民國       1 1 1      年       1        月        7         日  製 


